



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
CAMPUS COMITAN
LIC. EN MEDICINA HUMANA



BIOETICA Y NORMATIVIDAD

MAPA MENTAL DE PRINCIPIOS BIOETICOS Y REFLEXION DEL VIDEO

- Dra: Mariana Catalina Saucedo Domínguez
 - Alum: Luis Brandon Velasco Sanchez
- 3 A

Comitán de Domínguez, Chiapas, México. 12 de marzo del 2024

Principales Conceptos de la Bioética

ETICA



Es una actividad consciente del ser humano que influye y a la vez refleja su realidad personal y contextual, una reflexión disciplinada sobre las decisiones que toman las personas y las instituciones.

Clasificación de valores

Extrínsecos
son aquellos que se valoran principalmente por las consecuencias externas que producen o por su utilidad para alcanzar ciertos objetivos. Estos valores están condicionados por factores externos como el contexto cultural, social, económico o político.

la riqueza
el prestigio social
el poder
el éxito profesional.

Intrínsecos
son valores que se consideran valiosos por sí mismos, independientemente de cualquier consecuencia externa o beneficio que puedan proporcionar

justicia
la honestidad
la libertad
la dignidad humana

principios morales fundamentales, buenos o deseables, y se deben buscar y promover simplemente porque son correctos en sí mismos.

VALORES



Son guías de comportamiento que regulan la conducta de un individuo

- 1- personales — Honestidad (ser honesto consigo mismo)
- 2- humanos — Dignidad humana
Igualdad de oportunidades
- 3- familiares — Cuidado y amor hacia los miembros de la familia
- 4- sociales — Justicia social (equidad en la distribución de recursos)
- 5- profesionales — Integridad profesional (actuar de manera ética en el trabajo)
- 6- universales — Paz mundial (armonía y ausencia de conflictos a nivel global)
Cooperación internacional (alianzas entre países para lograr objetivos comunes)
- 7- morales — Compasión (sentimiento de empatía y solidaridad hacia los demás)
Cumplimiento de las leyes (respetar las normas establecidas por la sociedad)
- 8- éticos — Autonomía (derecho a tomar decisiones propias)
- 9- religiosos — Fe (creencia personal en una divinidad o entidad espiritual)
- 10- estéticos — Belleza (apreciación estética por sí misma)
- 11- intelectuales — Curiosidad (deseo de adquirir conocimiento por el placer de aprender)
- 12- afectivos — Amor propio (autoestima y aceptación personal)
Amor propio (autoestima y aceptación personal)
- 13- físicos — Salud (bienestar físico y mental)
- 14- económicos — Equidad económica (distribución justa de recursos)
- 15- espirituales — Paz interior (sentimiento de armonía espiritual)

MORAL



Perteneciente o relativo a las acciones o caracteres de las personas, desde el punto de vista de la bondad o malicia.

PRINCIPIOS ETICOS

Son los valores y criterios que permiten distinguir lo justo de lo injusto, lo correcto de lo incorrecto y lo bueno de lo malo para uno mismo y para las demás personas.

4 PRINCIPIOS DE LA BIOÉTICA

BENEFICENCIA
Da a entender el costo beneficio potencial de cualquier intervención biomédica o relacionada con la salud.

NO MALEFICENCIA
Es un principio básico de todo sistema moral, en el que se exige no generar ningún daño en el individuo.

JUSTICIA
La conciencia de que todos los seres humanos son iguales en dignidad y derechos.

AUTONOMÍA
Cada persona decide conforme a sus propios valores y creencias la interacción que se le vaya a realizar.

@echalecocopodcas

- Beneficencia** — Un médico recomienda un tratamiento que cree que proporcionará el mayor beneficio para el paciente, incluso si implica riesgos o molestias
- No maleficencia** — Un equipo médico realiza una cirugía en un paciente consciente de los riesgos asociados, pero toma todas las precauciones necesarias para minimizar el riesgo de daño
- Justicia** — En un programa de donación de órganos, los órganos disponibles deben asignarse de manera justa y equitativa según criterios establecidos para garantizar que aquellos que más los necesitan tengan acceso a ellos.
- Autonomía** — Un paciente terminal tiene el derecho de tomar decisiones informadas sobre su tratamiento médico, incluida la opción de rechazar tratamientos que prolonguen su sufrimiento sin mejorar su calidad de vida

BIOETICA

Aplicación de la ética en las ciencias biológicas

ERRORES BIOETICOS



Falta de comunicación adecuada sobre opciones en el tratamiento

En la practica medica o en la consulta

REFLEXION DEL VIDEO

Continuando hablando de bioética, mi siguiente análisis, reflexión del video aplicando los principios de la bioética, valores y principios éticos es un buen ejemplo de la aplicación de varios de estos. En resumen, este caso nos hace ver y aprender la complejidad de las interacciones éticas y morales incluso en situaciones que pueden parecer simples. Nos recuerda la importancia de la autonomía, el respeto por los demás, la justicia, la colaboración y la solidaridad en nuestras acciones y decisiones, ya sea en el mundo animal o en el contexto humano.

Este video provoca problemas éticos y reflexiones desde el punto de vista de la bioética y la moralidad.

- **Autonomía y respeto por los demás:** Aunque los animales involucrados no pueden expresar su autonomía de la misma manera que los seres humanos, el rechazo del oso y el alce a ceder el paso a otros seres podría interpretarse como una **falta de consideración por los demás** individuos que también necesitan pasar.
- **Violencia y agresión:** La reacción violenta del oso y el alce hacia el mapache y el conejo plantea preguntas sobre la ética de la agresión y el uso de la fuerza para resolver conflictos. **La bioética aboga por la minimización del sufrimiento y la violencia**, lo cual no se refleja en las acciones del oso y el alce.
- **Justicia y equidad:** La acción del conejo y el mapache de cortar un extremo del puente para permitir su paso, aunque para mí pueda ser interpretada como una solución egoísta, también puede ser vista como un intento de restaurar la justicia y la equidad al garantizar que todos tengan acceso al paso.
- **Colaboración y solidaridad:** La colaboración entre el conejo y el mapache para superar el obstáculo del puente sugiere la importancia de la solidaridad y la cooperación para resolver problemas en común. Aunque inicialmente se enfrentaron, al final lograron colaborar para superar la situación.

BIBLIOGRAFIA

- UNESCO Office Montevideo and Regional Bureau for Science in Latin America and the Caribbean [587], Universidad Nacional Autónoma de México [131]
- Siurana Aparisi, J. C. (2010). Los principios de la bioética y el surgimiento de una bioética intercultural. *Veritas (Valparaíso. Impresa)*, 22, 121–157.

<https://doi.org/10.4067/s0718-92732010000100006>

